

„Gib auch DU den Kinderrechten DEINE Stimme“



Gernot Pachernigg | Mag. Denise Schiffrer Barac | Markus Bieder (Alle Achtung)

Es geht wieder los! „Gib den Kinderrechten DEINE Stimme“ lautet auch heuer wieder das Motto zum Kinderrechte Songcontest der Kinder- und Jugendanwaltschaft Steiermark. Bei der bereits dritten Auflage des Kinderrecht-Song Contests war die Kinder und Jugendanwältin Denise Schiffrer-Barac gemeinsam mit Musikproduzent Markus Bieder und Austropop-Sänger Gernot Pachernigg wieder auf der Suche nach jungen Liedmacher*innen aus der Steiermark im Alter zwischen 6 und 21 Jahren, die „Ihren Song“ vor Publikum performen möchten. Eingeladen/Aufgerufen waren Solokünstler*innen, Bands, Chöre u.v.m sich mit ihrem selbstgetexteten und selbstkomponierten Song zum Thema Kinderechte an der Vorauswahl für die große Veranstaltung im Dom im Berg in Graz zu beteiligen. Der finale Song-Contest findet am **24.11.2023** von 17:00 Uhr bis ca. 20:30 Uhr in der Strassengler Halle, in Judendorf Straßengel statt.

Dabei sind außer dem Veranstalter, den SponsorInnen und allen TeilnehmerInnen eine Jury und ein öffentliches Publikum anwesend. Bei diesem Finale treten die FinalistInnen live auf. Der Siegertitel wird live Vorort vom Publikum ermittelt, einem Online Voting auf der Homepage der Kija-Steiermark und durch Punkte einer Jury ermittelt. Der Gewinnersong erhält eine professionelle Studioaufnahme.

Mit dem Kinderrechte Song Contest gibt Kindern und Jugendlichen die Möglichkeit, sich **aktiv und kreativ** mit den Kinderrechten auseinanderzusetzen und ihren persönlichen und lebensnahen Vorstellungen eine Bühne und ein Publikum zu bieten. Diese Veranstaltung ist der **Höhepunkte** der KinderechteWoche, in welcher künstlerisch auf die Kinderrechte aufmerksam gemacht werden soll.

Die Welt der Kinder und Jugendlichen ist seit 2020 durch die Covid-19 Krise aus den Fugen geraten. Die Auswirkungen und damit einhergehenden Einschränkungen führen zu einer radikalen Veränderung gewohnter Alltagsstrukturen und werden dabei auch in den nächsten Jahren deutlich spürbar sein. Gerade deswegen ist es besonders wichtig, gemeinsam auf die Rechte der Kinder, Jugendlichen und jungen Erwachsenen aufmerksam zu machen. „**Die Kinder und Jugendlichen von heute, sind die Zukunft von morgen!**“ Daher ist es ganz zentral: Nur wie wir mit ihnen im hier und jetzt umgehen, welche Werte wir ihnen vermitteln und welche Vorbilder wir bieten, so wird auch unser aller Zukunft aussehen.

Ab sofort kann man sich auf der Homepage der Kinder und Jugendanwaltschaft diverse Informationen über den Song Contest holen. Auch das Programm der KinderrechteWoche findet man in Kürze auf der Homepage unter: www.kija-stmk.at

Kinderrechtewoche 2023

„Deine Rechte mitgestalten“

Jedes Jahr in der Woche um den 20. November – dem Internationalen Tag der Kinderrechte – machen Kinder, Jugendliche und Erwachsene in der Steiermark eine Woche lang in vielfältiger Weise Kinderrechte hörbar, sichtbar und begreifbar. Seit 1989 gibt es die UN-Kinderrechtskonvention mit speziellen, auf die Bedürfnisse von Kindern und Jugendlichen zugeschnittenen Rechten. Mit der Steirischen KinderrechteWoche verleihen Kinder, Jugendliche und Erwachsene den Kinderrechten gemeinsam und in vielfältiger Weise Ausdruck. Kinder und Jugendliche aus der Steiermark diskutieren die Kinderrechte mit engagierten Politiker*innen, werden mit steirischen Künstler*innen aktiv und gestalten ausgewählte Kinderrechte in facettenreicher Form – kurz: Kinder, Jugendliche und Erwachsene machen Kinderrechte hörbar, sichtbar und begreifbar!

Die Steirische KinderrechteWoche wird von der steirischen Kinder- und Jugendanwaltschaft in Kooperation mit dem Menschenrechtsbeirat der Stadt Graz, dem Projekt „Kenne deine Rechte“, beteiligung.st – der Fachstelle für Kinder-, Jugend- und BürgerInnenbeteiligung und dem Kinderbüro gemeinsam organisiert. Auch diesmal gibt es rund um den Internationalen Tag der Kinderrechte viele Höhepunkte, die auf die Kinder und Jugendlichen warten und zur aktiven Mitarbeit einladen. Von diversen Workshops über mehrtägige Veranstaltungen und Aktionen bis hin zum großen Finale des Kinderrechte Song Contests am 24. November 2023 in der Straßengler Halle in Gratwein-Straßengel ist bestimmt für alle etwas dabei.

Die Belastungen der letzten Jahre - vor allem die COVID19-Pandemie, die Klimakrise, der Krieg in der Ukraine und die aktuellen wirtschaftlichen Entwicklungen haben jungen Menschen viel abverlangt. Distance-Learning, Leistungsdruck, fehlende oder wenige zwischenmenschliche Kontakte, fehlende gemeinsame Aktivitäten wie Sport- oder Sprachreisen sowie auftretende Ängste und Sorgen sind an den jungen Menschen nicht spurlos vorübergegangen. Die Auswirkungen verändern gewohnte Alltagsstrukturen, daher muss der Blick in herausfordernden Zeiten besonders auf die Kinderrechte gerichtet werden, damit sichergestellt wird, dass Kinder und Jugendliche den ihnen zustehenden Schutz und die erforderliche Unterstützung erhalten.

Mehr Informationen bekommen Sie auf der Homepage des Kinderrechte Song Contest. www.kija-stmk.at oder unter: info@kija-stmk.at